

Calles en alerta: baches y hoyos aumentan tras granizada y lluvias

Concón, Viña del Mar y Valparaíso refuerzan sus planes de bacheo para proteger a conductores y peatones frente al deterioro de las calzadas.

Valentina Marticorena M.
 La Estrella de Valparaíso

Valparaíso, Viña del Mar y Concón enfrentan un problema que se intensifica cada invierno: los baches y hoyos en sus calles. Estas irregularidades no solo complican el tránsito vehicular, sino que también representan un riesgo para conductores y peatones. Tras el reciente temporal de lluvias y la sorpresiva granizada podrían haber agravado aún más la situación.

Ante esta situación, la mayoría de los municipios aseguran mantener programas de bacheo activos durante todo el año, con especial atención después de lluvias o granizadas, priorizando las zonas más transitadas y trabajando para mantener las calles en buen estado.

Freddy Ramírez, alcalde de Concón, explicó la estrategia que han implementado en su comuna. "Hace dos años adquirimos una máquina bachea-



EN CONCÓN ES HABITUAL EL TRABAJO DE BACHEO. CUENTAN HASTA CON UNA MÁQUINA.

dora que funciona en nuestro departamento de operaciones. Por lo tanto, nosotros tenemos una planificación semanal de reposición de baches y, por supuesto, cada vez que hay una lluvia, como ha ocurrido en este invierno, se programa inmediatamente a poco andar de la

lluvia porque se bachea en seco. Por lo tanto, nosotros, máximo tres días después de la lluvia, iniciamos todo un programa de baches en Concón. Así que, afortunadamente, nosotros hemos disminuido la cantidad de baches y hoyos en las calles de Concón y, cuando ocurren, inter-

venimos inmediatamente a través de nuestro programa permanente."

Agregó que esta labor se realiza todo el año: "Por eso, hoy día nosotros hemos ido disminuyendo la cantidad de baches en la comuna toda vez que esta máquina procede permanentemente a taparlo. Es-



EL PAVIMENTO DEL BARRIO PUERTO SERÁ RENOVADO.

ta es una máquina que la operan dos personas y que funciona todas las semanas. Por lo tanto, mantenemos muy en buenas condiciones las calles de la comuna."

En Viña del Mar, el municipio también mantiene un plan estratégico y permanente de bacheo que se intensifica después de las lluvias. Según informan desde la Municipalidad, estas labores requieren un esfuerzo adicional de los equipos municipales para atender las áreas más urgentes y mantener la conectividad de la ciudad en condiciones óptimas. Tras el reciente sistema frontal, las faenas se concentraron en la variante Agua Santa, y durante la semana se continuará trabajando en otros puntos de la comuna, priorizando las zonas más transitadas y peligrosas.

En Valparaíso, muchas calles presentan deterioro, pero por ahora el auxilio vendrá para el histórico Barrio Puerto.

Desde la municipalidad aseguraron que "la Subdecreto aprobó la transferencia de fondos para la ejecución del proyecto del Programa Revitalización de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática (Revive Valparaíso) "Conservación, reparaciones de emergencia vial Barrio Puerto", lo que permitirá al municipio iniciar el proceso de licitación".

El proyecto busca mejorar la seguridad y el tránsito en el corazón del Barrio Puerto, reparando las calles que presentan mayor deterioro y pérdida de material. Según informaron las obras, con un presupuesto de \$129.609.748, incluyen la reparación de calzadas ubicadas en el polígono del Barrio Puerto. La conservación y reparación se realizará mediante bacheos de asfalto o adoquín, según corresponda. Este esfuerzo se hace con dineros frescos gubernamentales, sin embargo restan muchos sectores por mejorar. 🗑️